
L
aCámaraChilenade la
ConstrucciónsedeVal-
divia inició formal-
mente su trabajo gre-
mial para el año 2023
conunaseriedeactivi-

dades enfocadas a reflexionar
sobre laplanificacióndeterrito-
rios, la necesidad de generar
mejores ciudades y de trabajar
en conjunto, el sector privado y
el sectorpúblico, conelobjetivo
de materializar los proyectos
que son importantes para el
desarrollode la regióndeLosRí-
os.
Loseventos fueronrealizados

entre los días 12 y 13 de abril y
enellosestuvieronpresentes la
Mesa Directiva Nacional, lide-
rada por el presidente de la
CChC JuanArmandoVicuña; la
MesaDirectiva Regional, presi-
didapor FernandoVásquez; in-
tegrantes del Directorio de la
CChC; integrantes del equipo
gremial de laCChC; socios y so-
cias de la Cámara Chilena de la
Construcción sede Valdivia; y
autoridades, trabajadoresy tra-
bajadoras.

ACTIVIDADES
Entre las reuniones desarro-

lladasenLosRíos sedestacóun
encuentro con el gobernador
regional, Luis Cuvertino, opor-
tunidad en la que fueron trata-
dos temas relacionados con la
reactivación económica, la pla-
nificaciónde las zonasurbanas
y la seguridad ciudadana. En
otra instancia, los socios de la
CámaraChilenade laConstruc-
cióntuvieron laoportunidadde
conversar sobre losdesafíos lo-
calesde la industria con lavice-
presidenta de la CChC, Jacque-
line Gálvez, en un conversato-
rio.
Tambiénsedesarrollóunavi-

sita a la obra Proyecto Habita-
cional “El Romance”, a cargode
la empresa socia CChC Cons-
tructora e Inmobiliaria Santa
María Ltda., en la que los direc-

tivosde laCámaraChilenade la
Construcción conversaron con
trabajadores y trabajadoras en
el formato“SentémonosaCon-
versar”, donde compartieron
ideas, experiencias y necesida-
des relacionadas con bienestar
emocional y las laboresquede-
sarrollandía a día.
El cierre de las actividades se

realizó con un encuentro en
Inacap Valdivia, donde repre-
sentantesde laCámaraChilena
de la Construcción, socios y au-
toridadesparticiparonen laex-

posición “Proyectos e Inversio-
nes Integrales para el Desarro-
llode lasCiudadesdeChile¿Có-
mo Lograr un Modelo Exitoso
para Valdivia?”, dictada por el
director ejecutivo de Corpora-
ción Ciudades, el arquitecto
MartínAndrade.

EVALUACIÓN
Conrespectoal IniciodelAño

Gremial, el presidente de la
CChC sede Valdivia, Fernando
Vásquez,destacóyagradeció la
visita de laMesa Directiva Na-

cional, el Directorio de la CChC
y el equipogremial a la sedede
Valdivia, “yaquepudimoscom-
partir el inicio de nuestro año
gremial, hablar sobre nuestros
desafíos como gremio y anali-
zar las visiones de quienes for-
manparte denuestra sede con
respecto a la industria”.
Vásquez además destacó co-

mo importantehaber tenido la
oportunidad de compartir jun-
to a autoridades y profesiona-
les encargados de la planifica-
ción comunal, la charlamagis-
tral realizadaporMartínAndra-
desobre inversiónpúblicayge-
neración demejores ciudades.
“Consideramosqueestehitoes
el puntapié inicial a un trabajo
que queremos potenciar, que
esdiseñarnuestravisióndeciu-
dad. Es una labor quenecesita-
ráel trabajode todos,una fuer-
te alianza público-privada y la
visión de la ciudadanía. Luego
de este encuentro, considera-
mosquevamosporunbuenca-
mino”, dijo el dirigente gremial
valdiviano.

CChCValdivia dedicó su Inicio deAño
Gremial 2023 a reflexionar sobre la

importancia de planificar los territorios

En las actividades estuvieron presentes representantes de la CChC, socios y socias de la Cámara Chilena de la Construcción sede Valdivia, autoridades, trabajadores
y trabajadoras.

El presidente de la CChC, Juan ArmandoVicuña, se reunió
con el gobernador regional, Luis Cuvertino.

El Directorio de la CChC, integrado por representantes de
los comités gremiales y de las cámaras regionales, sesionó
enValdivia.

Entre los días 12 y
13 de abril, el gremio
desarrolló diversas
actividades destina-
das a potenciar la
vinculación público-
privada con el
objetivo de fomentar
el desarrollo de
Los Ríos.



Representantesnacionalesyregionalesde laCChCse
reunieronconelgobernador regionalparaabordar
temasrelacionadosa laejecucióndeproyectos

L
a Mesa Directiva Na-
cional de la Cámara
Chilenade laConstruc-
ción, encabezada por
su presidente Juan Ar-
mando Vicuña, y el

presidente de la CChC enValdi-
via, Fernando Vásquez, sostu-
vieron una reunión con el go-
bernador regional de Los Ríos,
Luis Cuvertino, en el contexto
del IniciodelAñoGremialdesa-
rrolladopor la sede local.
El encuentro ocurrió en de-

pendencias de la Casa Prochel-
le, donde sehabló de temas co-
mo la necesidad de avanzar en
la consolidación de ciudades
mejor planificadas, la urgencia
de acelerar los procesos de ge-
neración de políticas públicas
que potencien la reactivación
económica y la ejecución de
proyectos, además de los pro-
blemas de falta de seguridad
que vive actualmente la socie-
dad.

En la instancia también se
abordaronotros temas relevan-
tes, como la urgencia de gene-
rar estrategias que permitan
agilizar los procesos de ejecu-
ción de proyectos, la necesidad
de potenciar a los municipios
comounidades técnicasysobre
procedimientos relacionados a
los hallazgos arqueológicos.

COLABORACIÓN
Sobre el encuentro, el gober-

nador regional Luis Cuvertino

destacó que “la Cámara es un
organismodecarácternacional
vinculado a un áreamuy sensi-
ble, que tiene que ver con la
construcción y los proyectos.
Por consiguiente, cuenta con
una opinión técnica y financie-
ra sobreeldesarrollodeesta in-
dustria que para nosotros es
importante. Conversamos ex-
tensamente sobre el mercado
incierto en los costos, que está
dificultando la inversión públi-
ca y sobre los planes regulado-

res, sus atrasos y los impactos
queesto tiene sobre el desarro-
llo denuestras ciudades”.
Con respecto al relaciona-

miento desarrollado con la
CChC, Cuvertino expresó que
“todo gremio representa un
gran aporte. En este caso la Cá-
mara Chilena de la Construc-
ción tiene una larga data, una
presencia activa y se interesa
por los temaspúblicos. Por con-
siguiente, su relaciónconelGo-
biernoRegionalesmuypositiva

mirada desde el punto de vista
de que también entrega luces
sobre lo que debe hacer la re-
gión, lo que debemos estar
atentos y sobre un sentido de
colaboraciónentredistintosor-
ganismos”.
En la reunión también estu-

vieronpresentesClaudioCerda,
vicepresidente CChC; Jacqueli-
neGálvez, vicepresidentaCChC;
Alexis Hardessen, subgerente
RedNacional; y NadiaVera, ge-
rentaCChCValdivia.

El encuentro se
desarrolló en depen-
dencias de la Casa
Prochelle, donde se
abordaron diversos
temas, entre ellos
la necesidad de
avanzar en la
consolidación de
ciudadesmejor
planificadas.

La reunión fue sostenida entre representantes nacionales y regionales de la Cámara Chilena de la Construcción, junto al gobernador regional Luis Cuvertino.
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Sociosde laCChCsedeValdiviaanalizaron
laagendagremialy temascontingentes
para la industria local
La vicepresidenta de la Cámara Chile-

nade laConstrucción, JacquelineGálvez,
junto al vicepresidente gremial de la
CChCenValdivia, JoséAntonioArenas, li-
deraronunencuentroconsociosde lase-
de localcuyoobjetivofueconversarsobre
los desafíos de la AgendaGremial 2023,
ademásdeanalizar lostemascontingen-
tesquehoyinfluyenenlaactividaddelos
representantesdel gremio.

El encuentro fue realizado en depen-
denciasde Inacap,donde lossociossere-
firieron a temas como potenciar las
alianzas público-privadas para la reacti-
vacióneconómica; dialogaron sobre ins-
trumentos como el Fondo de Garantía
paraPequeñosEmpresarios (FOGAPE),el
FondodeGarantíasEspeciales (Fogaes)y
coyuntura como la Ley de 40 Horas y la
ReformaTributaria.

La conversación fue liderada por la vicepresidenta de la Cámara Chilena de la Construcción,
Jacqueline Gálvez; junto al vicepresidente gremial de la CChC enValdivia, José Antonio Arenas.

Sábado 22 de Abril de 2023



MartínAndrade,directorejecutivodeCorporaciónCiudades:

“Valdiviaestá llamadaaserunacapitalque
muestrequeeldesarrollo sosteniblede las

ciudadesesposible”

L
a Cámara Chilena de la
ConstrucciónsedeValdi-
via realizó la ceremonia
de Inicio de su AñoGre-
mial conunaexposición
desarrollada en depen-

denciasde suempresa socia Ina-
cap.Enella,eldirectorejecutivode
CorporaciónCiudades,MartínAn-
drade,dictó lacharla“Proyectose
inversiones integralesparael de-
sarrollo de las ciudades enChile.
¿Cómo lograrunmodeloexitoso
paraValdivia?”,enlaqueserefirió
a la relevanciade laplanificación
urbanaylacoordinacióndelasin-
versionespúblicasparahacerme-
joresciudades.
MartínAndradeesdirectoreje-

cutivodeCorporaciónCiudades,
entidadsinfinesdelucrocuyami-
sión es disminuir la segregación
urbanaeimpulsarlaplanificación
integradadel territorio. Es arqui-
tectoymásterenMedioAmbien-
te, sehadesempeñado comoar-
quitecto senior en el equipo de
planificacióndeespaciospúblicos
delaciudaddeMelbourneycomo
directordelParqueMetropolitano
de Santiago. Para desarrollar la
conferencia dictada enValdivia,

Corporación Ciudades hizo un
análisis preliminar sobre iniciati-
vasdeinversiónpúblicaenlacapi-
talde laRegióndeLosRíos.
-¿Cuáles son los aspectos que

destacadel análisis de inversión
públicarealizadoparaValdivia?
-Desdelopositivo,cómosepue-

deposicionarentemascomoreci-
claje o cobertura vegetal. Desde
losaspectospreocupantes, seob-
servaque la inversiónproyectada
noseestaría realizandoen las zo-
nasdonde se registran lasmayo-
res carencias, es decir, dondepo-
dríanimpactaraunmayornúme-
rodepersonas.
-¿EslarealidaddeValdiviasimi-

larodistintaaladeotrasciudades
delpaísdeequivalentes caracte-
rísticas?
-La realidad es muy distinta a

otrasciudades,perocompartelos
mismosdesafíos.Porejemplo, los
demejorarlaplanificaciónurbana
ylavinculaciónpúblico-privada.
-¿Cuáles consideraque son las

fortalezasdeValdivia?
-Junto con sus características

geográficas y supaisaje,Valdivia
tiene cuatro elementos que a
nuestrojuiciolahacensituarseen

unescenarioprivilegiadoconres-
pectoa lagestiónurbana. Prime-
ro, esunaciudadqueal igualque
LaSerena-Coquimbo, cuenta con
unplandeaccióndesarrolladopor
elBancoInteramericanodeDesa-

rrollo(BID),laSubsecretaríadeDe-
sarrolloRegionalyAdministrativo
(Subdere) y diversosorganismos
públicos yprivadosqueprioriza-
ron desafíos e iniciativas, lo que
puedeservircomounahojaderu-

ta.Segundo,porquefue laprime-
ra comunaendesarrollarunPlan
deMovilidadydeEspacioPúblico
conuna carterapriorizadade in-
versiones.Tercero,porquecuenta
con una instancia como Activa
Valdivia, un consorcio que tiene
grandesoportunidadesdepoten-
ciarse para generarmejores ins-
tancias de diálogo y acuerdos
transversales. Y, por último, por-
quegraciasa lagestiónde lasede
local de la Cámara Chilena de la
Construcción,Valdiviahoycuenta
conuncatastrodelosterrenospo-
tenciales que podrían ayudar a
acelerar la instalacióndenuevos
equipamientos, viviendas ynue-
vosservicios.
-¿Cuálescreequesonlosprinci-

pales desafíos de la capital de la
regióndeLosRíos?
-Valdiviaestállamadaaseruna

capital quemuestrequeel desa-
rrollosostenibledelasciudadeses
posibley,porlomismo,tieneelde-
safíodeevaluaracelerarlarealiza-
ción de proyectos que generen
unamejor vinculaciónconelme-
dionatural.
Desdesuexperiencia¿Cómose

puedeavanzarenestostemas?
-Sedebehacerunanálisismás

exhaustivode las inversionespú-
blicas proyectadas en los próxi-
mosañosymapearproyectosde
colaboración público- privados.
También se debe generar un
acuerdociudadanoconelobjetivo
depriorizaruna carterade inver-
siones,asícomoanalizarlosespa-
cios de diálogo que hoy existen
para evaluar cómo fortalecer su
gobernanza.
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COMPROMISODE
LA INDUSTRIA

Durante Inicio del Año Gremial, el presidente de la
CámaraChilenade laConstrucción, JuanArmandoVi-
cuña, expresó que “cada actor social tiene un rol que
cumplir: el Estado y sus representantes en las regio-
nes, las organizaciones ciudadanas, la academia, los
gremios y, por cierto, las empresas. Estas últimas, junto
convelar por suestabilidadeconómica, hoy tienenel deberde
impulsar el bienestar de las personas con las que interactúan y de proteger activa-
mente elmedio ambiente. Y este es un compromiso que quiero dejar planteado, va-
mos a seguir trabajando por elevar los estándares de nuestra industria. Porque es su
deber, porquees parte de lamisiónque tenemos comogremio yporquees necesario
para la construcción delmejor país que todos queremos”.

Invitado especial se refirió a la relevancia de
la planificación urbana y la coordinación de
las inversiones públicas en una charla deno-
minada “Proyectos e inversiones integrales
para el desarrollo de las ciudades en Chile.
¿Cómo lograr unmodelo exitoso para Valdi-
via?”.

RECONOCIMIENTOAL
TRABAJODELACChC

DELOSRÍOS
DanielBarrientos, seremideViviendayUrbanismo,destacó

enel Inicio del AñoGremial que alMinisterio le interesa trabajar
en la concrecióndeciudadesmásamigables, conplanificaciónestraté-
gicaquevele y resguardeespaciosde servicios, habitacionales, comercio, áreas verdes y
deesparcimiento; conbuenaconexión, conbarrios segurosy,por cierto, avanzaren la ta-
rea de disminuir el déficit habitacional. “Reconocemos el trabajo permanente de la Cá-
mara Chilena de la Construcción en la región de Los Ríos, reflejado en generar propues-
tas orientadas a lamejora de las gestiones con los servicios públicos, lo que se ejemplifi-
ca en su última publicación referida al análisis de suelo disponible en Valdivia y el traba-
jo efectuadoen colaboraciónpor el avancedel proyectodeequipamiento enel borde río
en Las Ánimas, contribuyendo de unamanera concreta al desarrollo regional”, sostuvo.

Sábado 22 de Abril de 2023



Trabajadorasy trabajadoresde laconstrucción
compartieronconrepresentantesnacionalesde la
CChCduranteunavisitaa laobra“ElRomance”

E
nel contexto del Inicio
del Año Gremial de la
Cámara Chilena de la
Construcción sedeVal-
divia, los integrantes
de la Mesa Directiva

Nacionalde laCChCenconjunto
conlaMesaDirectivaRegionalvi-
sitaron la obra ProyectoHabita-
cional“ElRomance”deConstruc-
tora e Inmobiliaria SantaMaría
Ltda., con el objetivo dedesarro-
llar un diálogo “Sentémonos a
Conversar”. A través deuna con-
versaciónefectuadaenelmismo
lugar donde se realizan las fae-
nas, se buscógenerar unacerca-
miento con los trabajadores y
trabajadoras para conocer las
percepciones sobre suquehacer
diario, compartir yescucharse.
En torno a dos pisos azules -

símbolosde losdiálogos“Senté-
monos a Conversar que están
siendodesarrolladosalolargode
todo Chile- los trabajadores ha-
blaron sobre saludmental y bie-
nestaremocional,principalmen-
te enfocados en el impacto que
lapandemiahageneradoensus
vidas. En especial, teniendo en
cuenta que la obra -unproyecto
habitacionalubicadoenelbarrio
deLasÁnimasyqueconsidera80
viviendas sociales con subsidio
DSN°49-comenzóaserconstrui-
doenplenapandemia,enelmes
de febrerodelaño2021.Hoy, es-
te proyecto ya ha avanzado en
más de un 70 por ciento y en él
trabajan42personas.
Ademásde los directivos de la

Cámara Chilena de la Construc-
ción, en el encuentro estuvieron
presentesel presidentede laCo-
misióndeSeguridadLaboral,He-
ribertoStange;eldirectordeSer-
viu en LosRíos, Rodrigo Sepúlve-
da; el gerente deMutualValdi-
via, DiegoDaneri; la Entidad Pa-
trocinante de laMunicipalidad
deValdivia; y el equipo sedeVal-
divia.

INSTANCIADEESCUCHA
Sobre la visita y la conversa-

ción, elmaestro carpintero Fer-
nandoVillanueva -quien trabaja
para laempresahaceochoaños-
expresó que “es importante

acercarsemásentrecolegasyes-
tasactividadessirvenparaabrir-
se,escuchar loqueelotropiensa
y que escuchen lo queunopien-
sa. Creo que esto nos ayuda a
unamejorconvivencia.Además,
estoy orgulloso de ver que se in-
teresaronenveniraescucharnos
tantas personas que están rela-
cionadasconnuestrooficio”.
MientrasqueCarlosBravo,ge-

rente de Control y Gestión de la
InmobiliariayConstructoraSan-
taMaría Ltda., agradeció la ins-
tancia generada y también el
compromiso de todos los traba-
jadoresconlaobra.“Elconversa-
torio ayuda bastante a las em-
presasparaverquépuntosdein-
flexiónpodríanmejoraryquéco-

sas se estánhaciendobien, por-
quefinalmenteelmotormásim-
portante en la construcción son
losmaestros ymaestras. El en-
cuentro que vivimos fue grato,
realmente nos sentimos muy
agradecidos de la forma que
nuestros trabajadores nos ven y
cómo se expresaron ante el pre-
sidente de la Cámara, el director
de Serviu y el gerente de Mu-
tual”, dijo.
Enelencuentro inclusoestuvo

presente lapresidentadelComi-
té Mi Sueño, Gladys Castillo,
quienagradecióatrabajadoresy
trabajadoras el avance de las vi-
viendas a las que llegarán los in-
tegrantes del comité. “Estamos
muy agradecidos del esfuerzo

puestopor todos”, recalcó.

ALIANZAPÚBLICO-PRIVADA
Durantetodoeldiálogoestuvo

presente el director regional de
Serviu,RodrigoSepúlveda,quien
expresósobre losespaciosde re-
flexióncomo los “Sentémonosa
Conversar”que“siempreconver-
sar es bueno, sobre to-
do cuando existe
una multiplici-
dad de actores
que tienen
distintas vi-
siones con
respectoaun
proyecto en
común. Con-
versar con tra-
bajadores llenos
de historia, tradi-
cionesycompromi-
so; con gerentes,
funcionarios de
Serviu, dirigentes
sociales que se em-
peñan por tener su
proyectohabitacio-
nal loantesposible,
elmundoprivado y
con quienes esta-
mos en la política pública para
desarrollar un programa de
emergenciahabitacional,esuna

formacorrectademirarel futuro
conmás esperanza.De estama-
nera podremos tener mejores
proyectos,mejorrelaciónconlos
trabajadores y una ciudadanía
contentaalverelcompromisode
laalianzapúblico-privada”.

SENTÉMONOSACONVERSAR
Hasta la fecha más de
300 empresas y 120
mil trabajadores y
trabajadoras del
país se han ins-
crito en los diá-
logos “Senté-
monos a Con-
versar2023”.En
esta quinta ver-
sión, un 64 por

ciento de las orga-
nizaciones inscritas
pertenecen a la
construcción y un
36por ciento a em-
presas o centros de
trabajo de otros ru-
bros productivos.
Las empresas inte-
resadas en partici-
par deben inscribir-
se hasta el 28 de

abril en lapáginaweb sentemo-
nosaconversar.cl y completar su
perfil.

Durante la actividad se realizó un diálogo “Sentémonos a Conversar”
en el que se habló sobre bienestar emocional post pandemia.

Representantes de la empresa SantaMaría Ltda, y autoridades
regionales destacaron el valor de estas conversaciones.

Directivos CChC se reunieron en la obra “El Romance”, ubicada en Las Ánimas, para conversar con sus trabajadores y trabajadoras.

Durante el conversatorio, trabajadores hablaron sobre saludmental y bienestar
emocional.

El presidente nacional de la
CChC, Juan ArmandoVicuña,
entregó un piso azul al repre-
sentante de Constructora
SantaMaría, Carlos Bravo.
Este piso es el símbolo de los

diálogos.
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